



Fig. 3. Patata de tierra (*Terfezia arenaria*).

Ecología

Hongo hipogeo de desarrollo primaveral que crece en terrenos incultos y baldíos, como orillas de caminos y veredas, añojales y en las "andás" (porciones de tierra sin cultivar que quedan entre los bancales), estableciendo micorrizas con diversas especies de plantas de la familia de las cistáceas, en especial *Helianthemum salicifolium* (L.) Miller, *Helianthemum ledifolium* (L.) Miller y *Tuberaria guttata* (L.) Fourr.

Observaciones

Se detecta su presencia por la aparición de grietas o pequeños abultamientos en la superficie del suelo. Ayudados de un destornillador, los recolectores hacen palanca en el lugar del indicio, levantando el hongo, que puede llegar a alcanzar el tamaño de un puño.

Son muy apreciados en Albacete y en especial en las comarcas más áridas, donde no son raros en las primaveras lluviosas. Antiguamente se cambiaban por patatas a razón de dos kilos de patatas por uno de patatas de tierra.